
Der Kreistag

des Landkreises Teltow-Fläming

ANFRAGE 6-5297/24-KT

für die ö f f e n t l i c h e Sitzung

Einreicher: Frau Dr. Voigt

Betr.: Einsatz von Pestiziden im Landkreis Teltow-Fläming

Sachverhalt:

Die zurückgehende Artenvielfalt hängt u.a. mit dem Einsatz von Herbiziden und Insektiziden
zusammen. Dies betrifft keineswegs ausschließlich die Landwirtschaft, sondern auch in
großem Maßstab die Forstbetriebe sowie die zuständigen Behörden für Straßenbäume.
Immer wieder werden im Wald und an Straßenbäumen Insektizide und Biozide gegen
Nonne, Kiefernspinner, Eichenprozessionsspinner, Goldafter und andere versprüht.

1. Hat der LK in den letzten 5 Jahren Insektizide oder Biozide eingesetzt?
Wenn ja:
Wo und wann wurden sie eingesetzt?
Welche Mittel wurden angewendet?
Wie groß waren die behandelten Flächen bzw. wie lang waren die behandelten
Straßenabschnitte (einseitig oder beidseitig)?
Wurde vom Hubschrauber gesprüht oder vom Boden aus?
Gegen welche Insektenarten wurde vorgegangen?
Bitte jeweils nach Jahren und Orten aufschlüsseln.

2. Hat der LK in den letzten 5 Jahren Genehmigungen im weitesten Sinne
(Ausnahmegenehmigungen, Einvernehmenserteilungen, Zustimmungen etc.) für
Insektizid- oder Biozideinsätze erteilt?
Wenn ja:
Wer waren die Antragsteller?
Wo wurden die Mittel eingesetzt?
Welche Mittel wurden angewendet?
Wie groß waren die behandelten Flächen bzw. wie lang waren die behandelten
Straßenabschnitte (einseitig oder beidseitig)?
Wurde vom Hubschrauber gesprüht oder vom Boden aus?
Gegen welche Insektenarten wurde vorgegangen?
Bitte jeweils nach Jahren und Orten aufschlüsseln.
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3. Sind dieses Jahr Insektizid – oder Biozideinsätze an Straßen oder in Wäldern im LK
geplant bzw. genehmigt oder schon durchgeführt worden?
Wenn ja:
Von wem?
Wo werden/wurden die Mittel eingesetzt?
Welche Mittel werden/wurden angewendet?
Wie groß sind / waren die behandelten Flächen bzw. wie lang sind / waren die
behandelten Straßenabschnitte (einseitig oder beidseitig)?
Gegen welche Insektenarten wird/wurde vorgegangen?
Bitte jeweils nach Orten aufschlüsseln.

4. Werden von der Kreisverwaltung auf kreiseigenen Flächen auch Herbizide
angewandt?
Wenn ja:
Wo wurden/werden Herbizide eingesetzt?
Welche Mittel wurden/werden angewendet?
Wie groß waren/sind die behandelten Flächen?
Aus welchem Grund werden Wildkräuter auf diese Weise beseitigt?

Luckenwalde, 23. April 2024

gez. Frau Dr. Voigt


